

## PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

# Hamburger Schulen sammeln über 8.100 Teile E-Schrott für „E-Waste Race“-Wettbewerb

Clara-Grunwald-Schule macht das Rennen

Hamburg, 12. März 2024 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Hamburger Schulen beteiligten sich an diesem Projekt, das zum vierten Mal in Hamburg stattfand. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 1.492 gesammelten Teilen Elektroschrott hat die Clara-Grunwald-Schule das Rennen und damit den Schulausflug zum Universum Bremen gewonnen.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Vor vier Wochen startete mit **Unterstützung von Umweltsenator Jens Kerstan und Vereinspräsident des FC St. Pauli Oke Göttlich** gemeinsam mit der Globus-Stiftung das vierte E-Waste Race in Hamburg – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner war auch in diesem Jahr wieder die Stadtreinigung Hamburg. Es wurden unglaubliche 8.154 Teile Elektroschrott und über 3 Tonnen Elektroschrott gesammelt.

**Oke Göttlich, Vereinspräsident FC St. Pauli:** „Ganz herzlichen Glückwunsch an die Gewinnerinnen und Gewinner – aber auch an alle Teilnehmenden. Es ist großartig, dass Ihr Euch engagiert, um Ressourcen zu schonen und auch Bewusstsein für dieses Thema zu schaffen. Wir freuen uns sehr, dass sich junge Menschen für die Umwelt einsetzen. Danke dafür!“

**Kai Haeder, Geschäftsleiter GLOBUS Markthalle Hamburg Lurup:** „Wir von GLOBUS beglückwünschen die Clara-Grunwald-Schule zum Gewinn des E-Waste Race 2024. Es ist Klasse, dass das Thema „Nachhaltigkeit“ bei den jugendlichen Schülern so gut ankommt. Durch diese Aktion konnte ein wichtiger Teil E-Schrott dem Kreislauf wieder zugefügt werden. Wir sind sprachlos und begeistert, wie viele Schulen in Hamburg an diesem Projekt teilgenommen haben. Hierfür bedanken wir uns recht herzlich.“

**Benjamin Friedrichs, projektverantwortlicher Lehrer der Gewinnerschule:** „Was so außergewöhnlich an diesem Projekt war, das alle Schülerinnen und Schüler egal ob

Ausgezeichnet durch Ashoka als  
führender Social Entrepreneur



## PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



[www.das-macht-schule.net](http://www.das-macht-schule.net)

Muttersprachler oder nicht, schnell im Projekt integriert waren. Schrauben lösen, Schrott sortieren, Schrott einsammeln oder im Gymnasium nebenan das Projekt vorstellen. Jede und jeder hat etwas gefunden, wie er schnell Teil des Ganzen wurde. Das am Ende der Sieg und somit ein toller Ausflug steht, hat allen Beteiligten für eine lange Zeit ein Lächeln ins Gesicht gezaubert. Wir bedanken uns für die tolle Betreuung während des Projektes.“

**Folgende Schulen nahmen am Projekt teil:** Clara-Grunwald-Schule, Margaretha-Rothe-Gymnasium, Stadtteilschule Wilhelmsburg, Elisabeth-Lange Schule, Max-Schmeling-Stadtteilschule, Emilie-Wüstenfeld-Gymnasium, Schule Ochsenwerder, Stadtteilschule Bramfeld, Gymnasium Eppendorf, Gymnasium Lerchenfeld.

**Fotos zum Download** finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

---

**Das macht Schule** hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: [www.das-macht-schule.net/ueber-uns](http://www.das-macht-schule.net/ueber-uns).

**Das E-Waste Race** wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos (Gründer Race Against Waste) ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und international schon an über 2.000 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: [www.das-macht-schule.net/e-waste-race](http://www.das-macht-schule.net/e-waste-race).

**Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektrogeräten. Mehr: [www.e-schrott.-entsorgen.org](http://www.e-schrott.-entsorgen.org).

**Kleinanzeigen** ist deutschlandweiter Kooperationspartner. Der in Deutschland führende Online-Kleinanzeigenmarkt zählt hierzulande zu den reichweitenstärksten Web-Angeboten. Auf Kleinanzeigen wird überwiegend secondhand gehandelt. Damit leisten Nutzerinnen und Nutzer einen aktiven Beitrag für mehr Nachhaltigkeit. Kleinanzeigen wurde im September 2009 als eBay Kleinanzeigen gestartet. Seit Juni 2021 gehört das Unternehmen zu Adevinta, einem weltweit führenden Anbieter von Online-Kleinanzeigen.

### Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert  
Das macht Schule gemeinnützige GmbH  
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg  
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99  
E-Mail: [presse@das-macht-schule.net](mailto:presse@das-macht-schule.net)